



UNIVERSITÄTS-
BIBLIOTHEK
PADERBORN

Sonntagsfeier im Walde.

Sonntagsfeier im Walde.

Wenn zum grünen Waldesgrunde
Kommt der Sonntag still herein,
Dann in erster Morgenstunde
Geh' zur Kirch' die Böglein,
Waldraum wird zur Tempelhalle,
Und die Böglein kommen alle,
Wenn der Glocken süßer Klang
Ruft hell den Wald entlang.

Waldesblumen, zart gestaltet,
Sind im Wald die Glöcklein,
Haben früh sich all entfaltet,
Läuten nun den Sonntag ein.
Alles regt froh die Schwingen,
Überall die Glocken klingen,
Durch die Wipfel säuselt's auch,
Just, als wär's der Engel Hauch.

Jetzo fängt in zarter Weise
Nachtigall zu singen an,
Klinget erst so still und leise,
Lönet immer voller dann,
Und nun jubelt laufend Schellen,
Kann kein einz'ges Böglein fehlen,
Singen alle gar zu gern
Dankeslieder Gott dem Herrn!

Der Friede der Völker vor dem Tabernakel.

Von lautem Beifall begrüßt, betrat auf dem eucharistischen Kongreß zu Wien Graf Alfred Nessauer die Rednertribüne und sprach mit lauter vernehmbarer Stimme über das bedeutungsvolle Thema: Der Friede der Völker vor dem Tabernakel. In hochpoetischer Sprache führte der bekannte Redner folgendes aus:

Friede! Wir denken an einen stillen Sommerabend, an einen spiegelglatten See. Wir denken an das Augebissbild von Millet; bei den Glöckentönen des Kirchleins falten alle Arbeiter, ob sie nun der körperlichen oder der geistigen Arbeit pflegten, ihre Hände über der Brust nach den Mühen des Tages. Friede, worin bestehst du? Besteht du im Reichtum oder im Ruhme? Aber nein. Denn zu schnell finden diese ein Ende, wenn nicht sonst, so doch mit dem Tode. Bist du das Glück? Nein, denn Glück und Glas, wie bald bricht das! Wo ist nun der Friede? Die Welt kann ihn nicht geben. Denken wir an Alexander den Großen, der als Herrscher der Welt an den indischen Strömen weinte, weil er sein Reich nicht noch weiter ausdehnen konnte. Gibt ihn vielleicht der Tod? Herrscht er nur in jenen grausig-stillen Geländen, wie sie Böcklin in seiner Toteninsel hingezaubert hat? Nein. Der Tod bringt nur den traurigen Frieden der Vernichtung, den Frieden des Schlachtfeldes.

Wir müssen ganz anderswo den Frieden suchen, nach dem unser Herz sich sehnt. Inquietum est cor nostrum, donec requiescat in Te. Ruhelos ist unser Herz, bis daß es ruhet in Dir, o mein Gott. Diese Worte des hl. Augustinus ruft uns zu die Geschichte der ganzen Menschheit vom ersten Tage an bis auf unsere Zeiten. Dieser Ruf ringt sich empor aus dem Menschenherzen durch die Jahrtausende, da die Menschen noch ihres Erbäters harnten. Die Geschichte des ganzen Heidentumus ist nichts anderes als ein Sehnsuchtsruf der Menschheit nach ihrem Gottes. Derjenige, der diesen Drang ins Menschenherz gesenkt, konnte unmöglich dieser Sehnsucht ihre Erfüllung versagen. Im Altertum schon erwählte er sich sein Volk, das ihn im brennenden Dornbusch und in der Bundeslade anbetend verehrte. Und wie dieses Volk, nachdem seine Heimat zerstört war, führerlos und heimatlos durch alle Welt zerstreut, sein bitteres Los beweinte, kündeten Propheten die Freudenbotschaft neuen Heiles. Dieser Freudenbotschaft ward Erfüllung in der Fülle der Zeiten: Et Verbum caro

factum est, das Wort ist Fleisch geworden. (Johannes 1, 14.) Und die Engel sangen: Friede den Menschen auf Erden. Es kamen die Hirten und die Könige und nahmen Teil an diesem Frieden.

In Christus hat der Friede lebende Gestalt angenommen, und ein Friedenserbe ist seine hl. Eucharistie. Aus ihr ruft uns der Heiland immer und immer wieder zu: Der Friede sei mit euch! Und sein Friedensreich ist in unseren heutigen Tagen vor dem heiligsten Altarsakramente ein Reich geworden, in dem die Sonne nicht untergeht. Keine Stunde und kein Tag vertritt auf dem weiten Erdenkreise, ohne daß in der hl. Messe das Gedächtnismahl dieses Friedens gefeiert wird. Vor dem heiligsten Altarsakramente legt sich immer und immer wieder der Sturm der Leidenschaft, und die gequälten Herzen ruhen aus im Frieden. Pacem relinquo vobis, pacem meam do vobis: Den Frieden hinterlasse ich euch und gebe ich euch. So oft wir aus dem Vorne dieses Friedensquells schöpfen, möchten wir ausrufen: „O ihr alle, die ihr mühselig und beladen seid und noch arbeitsstet vom Wege, kommt zu diesem Quelle und erquicket und belebet euch!“ Gehen wir endlich über zu dem feierlichen Kongreß, den wir in diesen Tagen zur Ehre des Friedensfürsten begehen. Lernen wir aus ihm, daß, wie uns der Kongreß mit tausend Bungen zurief, der Altar der Mittelpunkt des Friedens ist. Wie die Welt durch ihn regeneriert wurde aus den morschen Steinen des alten Römerreiches, so lebt sie durch ihr auch heute fort und feiert in ihm von Tag zu Tag das Fest ihrer Erneuerung.

Unsere letzten drei Päpste haben mit immer steigender Sorgfalt eine renovatio mundi (Erneuerung der Welt) aus der Kraft des heiligsten Altarsakramentes angestrebt und wir müssen sorgen, daß die Früchte dieses Strebens der Allgemeinheit nicht verloren gehen. Ich sage der Allgemeinheit, denn ein Friede, der nicht der ganzen Welt gebracht wird, ist kein Friede. Die beste Lehrmeisterin in dieser Beziehung ist für uns unsere heilige katholische Kirche. Sie war stets eine Feindin des Sektenwesens; wie sie es zu aller Zeit war, ist sie dies auch noch heutigen Tages. Sie ist eine Feindin der Zerstörung unter den einzelnen Ständen, wie sie gewisse Parteien heutzutage anstreben. Der Weltfriede ist undenkbar, wenn er nicht ausgeht vom einzigen Prinzip, von Gott. (Lebhafter Beifall.) Hintweg also mit allen separatistischen Bestrebungen unter uns Katholiken. (Begeisterter Beifall.) Wir müssen eine einzige Welt sein